

Empleo formal sube 15.7% en enero, se crean 69 mil plazas (El Financiero 11/02/16)

Empleo formal sube 15.7% en enero, se crean 69 mil plazas (El Financiero 11/02/16) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Jueves, 11 de febrero de 2016 Crece de forma interanual 3.8% y se acumulan 17.95 millones de puestos. La creación de empleo formal en enero de 2016 fue de 69 mil 170 plazas, que representó un aumento de 15.7 por ciento o 9 mil 386 puestos respecto a igual mes del año pasado, cuando se generaron 59 mil 784 plazas, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Los puestos generados en el primer mes del año son los más numerosos desde 2012, cuando se crearon 77 mil 524 plazas. Los sectores de la economía que impulsaron el empleo el pasado mes de enero fueron la industria de la transformación con 41 mil 121 puestos y el sector agropecuario con 27 mil 629 plazas; en contraste, el comercio perdió 46 mil plazas y los servicios para empresas, personas y hogar perdieron 9 mil empleos formales. Los datos del IMSS muestran que del total de empleos creados en el primer mes del año, es decir, los 69 mil 170 puestos, 86 por ciento fueron plazas eventuales o 59 mil 654 y 14 por ciento de carácter permanente, que equivale a 9 mil 416 puestos de trabajo. La proporción de empleos eventuales en enero de 2015 fue de 80 por ciento. El crecimiento interanual del empleo formal fue de 653 mil 832 empleos, equivalente a una tasa de 3.8 por ciento. Los sectores con el mayor crecimiento porcentual en el periodo de enero de 2015 a enero de 2016, fueron el sector agropecuario con un incremento de 7.8 por ciento y transportes y comunicaciones con 6.6 por ciento. María Fonseca, directora del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN), indicó que los casi 70 mil empleos generados aún son insuficientes para cubrir la demanda de empleo; no obstante, resaltó que el hecho que la industria de la transformación y el sector agropecuario aportaran la mayor cantidad de empleos refleja el buen momento de los sectores automotriz y agro exportador. "Las inversiones anunciadas en la industria automotriz no han parado, mientras que las exportaciones agropecuarias pasan un buen momento por el tipo de cambio". Con lo anterior, al 31 de enero de 2016 se alcanzó el registro de 17 millones 953 mil 203 puestos de trabajo al IMSS, de los cuales 85.7 por ciento son plazas permanentes y 14.3 por ciento eventuales. En los últimos cuatro años estos porcentajes se han mantenido relativamente constantes. Petroleros pierden empleo Los bajos precios del petróleo y de la producción ocasionaron que los tres estados petroleros del país, Tabasco, Campeche y Veracruz, registraran 42 mil 176 empleos perdidos en el último año al registrar decrementos en los registros de afiliación. Datos del IMSS muestran que Tabasco reportó 184 mil 849 empleos formales en enero de este año, 6.2 por ciento menos que en enero de 2015. Campeche hiló 16 meses a la baja y registró 139 mil 976 puestos en enero pasado, una caída de 5.9 por ciento anual y Veracruz apuntó 733 mil 337 empleos formales, una baja de 1.7 por ciento anual.